



# Interventions du SE UNSA

## CTPA de Décembre et CTPA du 18 janvier

### CTPA du 16 Décembre: les chiffres fournis par le rectorat annoncent.

**Rentrée 2009 :** 4 118 élèves en Terminale BEP &  
5 121 en 1ère année de Bac Pro 3 ans,  
soit **9239 au total.**

**Prévision 2010 :** 6 799 élèves prévus en 2nde année Bac Pro pour la rentrée 2010  
**Il manque donc 2440 élèves.**

**Le SE UNSA a soulevé cette question** au CTPA de décembre.

Réponse du rectorat: les services ont évalué que **50% des élèves de T<sup>ale</sup> BEP seulement** poursuivraient en 1ère année de Bac Pro 3 ans, **ainsi que 30% des T<sup>ale</sup> CAP.** Ce pourcentage variant d'un LP à un autre, en fonction des filières: 30 % ici, 60% ailleurs, chaque établissement serait donc étudié au cas par cas.

### CTPA du 18 janvier. Le SE UNSA revient sur le sujet!

#### Accueil des élèves de T<sup>ale</sup> BEP:

**Rentrée 2010 :** pour le rectorat, les 2<sup>èmes</sup> années de Bac Pro 3 ans (ou 1<sup>ère</sup> BAC Pro) seront constituées par

- ⇒ 50% des élèves des actuelles T<sup>ales</sup> BEP,
- ⇒ 30 % des actuelles T<sup>ales</sup> CAP
- ⇒ la « montée » des actuelles 1<sup>ères</sup> année Bac PRO 3 ans.

**Le SE UNSA a demandé que les élèves (notamment ceux de T<sup>ale</sup> BEP) ne soient pas mélangés avec un public issu de 1ère année Bac Pro 3 ans, car :**

- ⇒ Formation différente (notamment en enseignement général), selon l'origine scolaire.
- ⇒ Les élèves issus de BEP auront eu cet examen; les élèves issus de 1ère année de Bac Pro devront être préparés à passer le « BEP rénové » par les enseignants: un casse tête pédagogique annoncé.
- ⇒ Maturité différente des élèves.

**Réponse du rectorat :**

- ⇒ Le rectorat maintient sa décision. Les élèves seront mélangés, notamment là où les effectifs ne seront pas suffisants pour une section complète, ou permettraient de compléter un groupe. D'autre part, il sera envisageable aussi de faire recevoir ces élèves par un autre établissement, notamment dans les cas où les établissements ne disposaient pas du Bac 2 ans correspondant ou des plates formes techniques suffisantes.
- ⇒ **L'étude au cas par cas des établissements se fera par les Inspections Académiques, car** selon le rectorat, ce n'est pas une question d'ouvertures ou de fermetures de filières, mais d'ajustement de capacités seulement.

#### Masterisation :

**Les dégâts se multiplient !**

#### Formateurs IUFM issus du 2<sup>o</sup> degré

Le SE-UNSA l'avait annoncé. (cf affiche SE-UNSA de novembre). La masterisation vient de faire de nouvelles victimes : ce sont les collègues du 2nd degré qui intervenaient dans les IUFM.

**Au total, 25 postes ou équivalent Temps Plein** (pour plus de 60 enseignants du 2<sup>o</sup> degré concernés) sont ainsi « récupérés » par le rectorat (données CTPA janvier) grâce à la masterisation sur l'Académie de Toulouse.

La formation professionnelle des futurs enseignants disparaît ainsi peu à peu, avec les IUFM.

**Enseignant:** le seul métier qui ne nécessiterait pas de formation professionnelle?

#### Stagiaires 2 degré 2010:

Le SE-UNSA a interpellé le rectorat. La mise en place de la future formation pour les stagiaires et futurs enseignants s'annonce **catastrophique**. Davantage d'informations sur nos sites internet et par courriels.



## CAEN du 20 janvier



Le CAEN a abordé naturellement les points traités lors des CTPA

Mais sont présents dans cette instance les représentants des **féderations Parents, étudiants, des élus locaux & départementaux, de représentants des entreprises**, il est donc important d'y rendre avec force nos revendications et les attentes des collègues, d'autant qu'il y a coprésidence Etat/Région. Le SE UNSA y a réaffirmé ses exigences.

Nous avons aussi apporté les chiffres des moyennes élèves entrant en LP pour 2008 et 2009 (page ci contre) qui ont pour le moins surpris le Rectorat.

Nous ne doutons pas qu'ils sauront les retrouver.

#### Pour information, les positionnements au CAEN:

**- Pour l'UNSA Education, délégation complète. (voir journal pour nos revendications).**

- L'assemblée du CAEN a été fortement surprise par l'absence quasi-totale de la délégation FSU (Un seul représentant présent \_snes\_).

Au vu de l'ordre du jour et des difficultés qui existent dans la Voie Professionnelle, le SNUEP FSU était absent.

- Un positionnement de la FCPE en soutien de nos revendications sur le dossier de l'orientation des T<sup>ales</sup> BEP.

- Un positionnement de la CGT similaire à nos déclarations précédentes en CTPA sur la Voie Prof.

(Le snetaa ne siège pas).